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- Сказать откровенно: капитальный ремонт дороги Улан-Удэ – 
Турунтаево требовался еще десять лет назад. Но, увы, средств 
на это нет. А то, что мы сегодня делаем, так называемый ямоч-
ный ремонт, - всего лишь поддержание трассы в пригодном 
для эксплуатации состоянии. Да и как не поддерживать… Ны-
нешним летом на Байкале проходят  один за другим предста-
вительные форумы  с участием высоких гостей из Москвы, и 
какое впечатление у них останется от наших дорог?

- По крайней мере, обратят внимание, и, наконец-то, вы-
делят деньги на капитальный ремонт дороги.

- Это было бы кстати. Но пока «Бурятавтодор» выделяет нам 
средства на обслуживание дорог из расчета 80 тысяч рублей 
на один километр. Обслуживаем мы  участки дорог  Улан-Удэ 
- Турунтаево, Турунтаево - Покровка-Шергино и, по мере сдачи 
трассы Улан-Удэ – Турунтаево – Курумкан, принимаем участки 
автотрассы на обслуживание вплоть до 209 километра.

- А как складывается ситуация с предполагаемой рекон-

струкцией трассы Турунтаево - Покровка-Шергино?
- Пока никак. В связи с финансовым кризисом все предпола-

гаемые объекты строительства, в том числе и реконструкция 
дороги, отложены до лучших времен.

- 19 июня к нам пришла аномалия в виде обильного сне-
гопада. Как дорожники вышли из этой ситуацией и как сей-
час справляетесь с последствиями?

- Сами понимаете, держать в июне снегоуборочную техни-
ку наготове - нонсенс. Естественно, она была на консервации. 
Пришлось ее расконсервировать  и вывести на очистку трас-
сы. Наши дорожники 3 суток работали на трассе, обеспечивая 
бесперебойное движение. В первый день были проблемы с 
ГСМ. Снег и ветер оборвали провода на автозаправке. На их 
восстановление потребовалось время. Сейчас ликвидируем 
последствия снегопада, повалившего и пригнувшего деревья 
на проезжую часть. 

Конечно, на эти непредвиденные работы была составлена 

дефектная ведомость, согласно которой 
«Бурятавтодор» выделил дополнительные 
средства.

По трассе Улан-Удэ - Турунтаево завис-
шие деревья фактически убраны. Основ-
ные работы, а точнее сказать, лесозагото-
вительные работы, идут по трассе Покровка 
- Шергино силами четырех заготовительных 
бригад, им предстоит убрать деревья, за-
висшие над проезжей частью на протяже-
нии 29 километров. Пока пройдено только 
шесть. Сейчас создается дополнительно 
еще одна бригада, и проводится согласова-
ние с работниками лесной охраны по опре-
делению площадки для складирования 
древесного хлама. 

Параллельно ведутся работы и по подго-
товке к работам в зимний период: ремонти-
руется котельное оборудование, гараж, за-
готавливается гравий для подсыпки дорог.

К сожалению, техника наша совсем не 
обновляется, а ведь она практически круглый год задействова-
на на дорожных работах.

По словам Евгения Владимировича  (а работает он началь-
ником ДРСУ с 2003 года), на предприятие за этот период по-
ступили лишь две единицы техники -  пескоструйный КамАЗ в 
2003 году и автогрейдер в 2004 году.

Правда, по агролизингу  обещают поставить еще две едини-
цы техники, но, обещанное,  как известно, можно ждать и три, и 
пять лет. Тем не менее, коллектив дорожников содержит имею-
щуюся технику в надлежащем состоянии, и в любое время при 
любых погодных катаклизмах обеспечивает нормальное функ-
ционирование дороги.

Стабильный коллектив, стабильная и неплохая заработная 
плата привлекают водителей и механизаторов из других от-
раслей, большинство из которых остаются верны профессии 
дорожника.

Выездное заседание
На прошлой неделе в  Кабанске прошло выездное заседание Совета представительных ор-

ганов местного самоуправления при Народном Хурале республики, в котором приняли участие 
члены совета от нашего и других районов,  депутаты Народного Хурала, ответственные лица 
министерств, ведомств, комитетов  республики. С вступительным словом к собравшимся обра-
тился председатель Народного Хурала республики М.М. Гершевич,  который отметил:  «Чтобы 
достичь стратегической цели развития республики, необходимо  усилить  взаимодействие всех 
органов власти, повысить роль депутатов всех уровней, чтоб бизнес и власть работали на благо 
человека».  

В октябре 2010 года в стране пройдет  перепись. Наряду с увеличивающимся  
интересом к этому событию многие наши граждане  демонстрируют озабочен-
ность вопросами: насколько безопасно участвовать в переписи? из каких во-
просов состоит переписной лист и сложно ли ответить на них?  и так далее. Для 
того, чтобы ответить на наиболее распространенные вопросы, наш корреспон-
дент Николай Юрчик обратился к М.Суворовой  - уполномоченной по проведе-
нию Всероссийской переписи по Прибайкальскому району. 

Семь основных 
вопросов о переписи

1. Как обстоят дела  в поселениях райо-
на?  

В настоящее время во всех сельских посе-
лениях проводится работа  по вывешиванию 
табличек с номерами домов, квартир, назва-
ниями улиц, и хотя данная работа должна быть 
закончена до 1 мая этого года, поселения не-
серьезно отнеслись к этому, в результате чего 
работа по адресному хозяйству в нашем райо-
не на заседании республиканской комиссии по 
проведению переписи признана неудовлетво-
рительной. Завершена полностью работа  по 
наведению  адресного хозяйства в Гремячин-
ском, Зырянском, Таловском, Мостовском, 
Ильинском сельских поселениях. 

2. Зачем нужна перепись? 
Перепись - это своеобразная фотография  

всего населения  в определенный момент вре-
мени. Во-первых, она  позволяет узнать точную 
цифру численности населения, находящегося 
в стране, о его составе и об условиях его жиз-
ни, причем как всего народа, так и каждой кате-
гории населения. Во-вторых, она дает возмож-
ность оценить динамику изменений этих пока-
зателей за время, прошедшее с момента пред-
ыдущей переписи. В-третьих, эта информация 
служит основой для перспективных расчетов 
численности населения,  основных характе-
ристик социально-экономической ситуации в 
стране на ближайшие годы.  Такие сведения 
необходимы для экономического прогнозиро-
вания, определения политики в области заня-
тости населения, создания других социальных 
программ и.т.д. Результаты переписи будут не-
обходимы  и регионам. Каждая конкретная об-
ласть, город, деревня получат данные о своём 
составе и численности. На основе этих данных 
будут приниматься управленческие решения, 
в том числе и по конкретным проблемам. Ска-
жем, надо строить школу, детские учреждения, 
а  сколько понадобится учителей, воспитате-
лей, с учетом подрастающего поколения? Обо 
всем надо заранее подумать.

 3. Что получит от переписи  каждый  в 
отдельности?

 Участвуя в переписи, каждый сообщает ин-
формацию о себе, а значит, участвует в раз-
работке  перспективных социальных программ, 
касающихся той группы людей, к которой  себя 
относит. Так, например, ответы безработных  
на вопросы анкеты позволят изучить рынок 
труда и создать новые  рабочие места именно 
там, где это необходимо. Данные о возрасте  
позволят  спрогнозировать , когда и сколько 
людей будет выходить на пенсию, чтобы заре-

зирвировать необходимые суммы для выпла-
ты  пенсий. И так во всех сферах жизни. 

4. Может быть,  местные администрации 
и так все знают о своем районе, не проще 
ли получить необходимую информацию у 
них? 

Некоторые важные сведения  о населении 
страны как, например, данные о владении 
языками, национальном составе и образова-
тельном уровне можно получить исключитель-
но при переписи. Социально-экономическую 
характеристику населения и его структуру 
можно также получить в результате проведен-
ной переписи. Такую информацию невозможно 
получить из баз данных, имеющихся в рас-
поряжении местных администраций, органов 
жилищно-коммунального хозяйства, внутрен-
них дел, образования, здравоохранения. 

5. Будут ли граждане нести ответствен-
ность за отказ от участия в переписи?  

Нет, не будут. Ответы  на вопросы пере-
писного листа будут фиксироваться только со 
слов опрашиваемого – это один из основных 
принципов переписи. Никаких документов, 
подтверждающих сообщенную информацию,  
предъявлять переписчику не надо. Наша стра-
на не пошла по пути  введения наказаний от 
уклонения от переписи, по которому идут мно-
гие страны с развитыми формами демократии. 
Единственный аргумент в пользу участия в 
переписи- это понимание человеком того, что 
он - часть общества, которое нуждается в ин-
формации о самом себе. В Федеральном за-
коне «О Всероссийской переписи населения» 
предусмотрено, что участие в переписи явля-
ется общественной обязанностью человека и 
гражданина. 

6. Будут ли в ходе проведения переписи 
использоваться милиция и другие силовые 
структуры? 

Милиция будет только  заниматься охра-
ной переписных участков и, если потребуется,  
переписных работников. Принуждать к пере-
писи силой  никто не будет. Тем, кто не откроет 
дверь , будет оставлено приглашение пройти 
её в стационарном участке, при этом не надо 
забывать о Федеральном законе и об обще-
ственной обязанности. 

7. С какого возраста можно принять уча-
стие в переписи?

Переписи населения  подлежит все населе-
ние страны, независимо от возраста. С 14 лет 
человек сам может отвечать на вопросы пере-
писчика, а сведения  о детях более младшего 
возраста предоставят родители.

Для этого в республике имеются все предпосыл-
ки и возможности для развития промышленного, 
агропромышленного комплекса и инфраструкту-
ры. И об этом наглядно свидетельствовали  про-
веденные выставки инвестиционных проектов, 
развернутые на площадках прошедшего  Байкаль-
ского форума. Развитие туризма - стратегическая 
линия правительства республики и Народного Ху-
рала.  На заседании были рассмотрены и обсуж-
дены социально значимые вопросы, касающиеся 
каждого жителя республики. О том, как проходит 
модернизация системы здравоохранения, реали-
зуется комплексная программа модернизации об-
разования, в частности ее оптимизации и перехо-
да на новую систему оплаты труда. В завершение 
пленарного заседания члены совета заслушали 
сообщение о практике работы административных 
комиссий муниципальных образований и необхо-

димости наделения органов местного самоуправ-
ления муниципальных образований и городских 
округов государственными полномочиями по соз-
данию и организации деятельности администра-
тивных комиссий. В ходе проведения «круглых 
столов» члены совета обменялись опытом работы, 
обсудили наиболее актуальные вопросы по про-
блемам развития органов местного самоуправле-
ния, социальной поддержки населения, оптими-
зации и функционирования бюджетной сферы и 
социально-экономического развития муниципаль-
ных образований в условиях кризиса. По всем об-
суждаемым вопросам совет представительных ор-
ганов принял  соответствующие решения. Члены 
совета с экскурсией побывали на  Селенгинском 
целлюлозном комбинате и посетили  Спасско-
Преображенский мужской монастырь.

Н. ЮРЧИК.  

ЛЮДИ СЕЛА
Июньский снегопад, наделавший много бед в сёлах на левобережной стороне, показал, чего стоят 

наши, не очень заметные в повседневной жизни, работники Прибайкальских РЭС. Нагрузка, свалив-
шаяся на них в прямом смысле с неба, была чрезмерной, и работать им приходилось даже при свете 
автомобильных фар. Но они справились! Нормальная жизнь, немыслимая без электричества, была 
восстановлена в кратчайшие сроки. 

Игорь Ли-До-Хун (на снимке справа) и Валерий Таракановский – из оперативной выездной бригады 
Мостовского участка Прибайкальских РЭС одними из первых начали устранять последствия стихии. 
Об электриках обычно вспоминают только тогда, когда гаснет свет, замолкает телевизор и не работа-
ет холодильник. Но тогда очень многие жители от Еловки до Мостовки смотрели на них, как на героев, 
да они были и есть таковы. Только нам надо об этом не забывать.

«Теперь у нас дорого плохи,
Мосты забытые гниют...»

Так сказал великий классик русской поэзии А.С. Пуш-
кин еще в 19-м веке, и эти строки актуальны и сегодня, 
по прошествии почти двух столетий.

Каждый, кто проезжал по трассе Улан-Удэ - Турунтае-
во, не раз чертыхался по поводу ям и рытвин, недо-
брым словом поминая дорожников. Хотя, справедли-
вости ради, надо сказать,  дорожники с наступлением 
тепла ежегодно латают ямы и рытвины. О том, как идет 
работа по ремонту дорожного полотна, ваш корреспон-
дент Пётр КАЗЬМИН поинтересовался у начальника 
Прибайкальского ДРСУ  Евгения Владимировича КОЛ-
МАКОВА.

ХОРОШАЯ ДОРОГА ДОРОГО СТОИТ


